

raïsse donc du lieu saint. Il sera désormais défendu de se présenter pour la confession et pour la communion avec une robe basse ou décolletée. Les détails ne sont aucunement nécessaires dans une question aussi délicate. Toute femme vraiment chrétienne n'aura qu'à s'inspirer de la notion de pudeur qu'elle porte en elle-même. Dans les visites que nous faisons aux amis ou aux personnages de distinction qui nous ont invités, il y a toujours une étiquette que nous ne manquons pas d'observer. Eh bien, que l'on observe aussi scrupuleusement et religieusement, l'étiquette de la maison de Dieu."

— Le Monastère des Trappistes à Oka a été détruit de fond en comble par un incendie, dans la nuit du 26 au 27 décembre dernier.

L'incendie s'est déclaré vers les deux heures du matin. Les Pères Trappistes étaient alors dans leur chapelle à réciter les Matines. Les flammes ont fait de si rapides progrès que les Pères n'ont pu rien sauver, excepté les vases sacrés et quelques ornements sacerdotaux. Tout le reste a été complètement détruit, y compris la précieuse bibliothèque du monastère ainsi que l'hôtellerie des voyageurs, le mobilier, les provisions de bouche pour l'hiver, de même que la cave à vin.

Les pertes sont considérables ; elles se chiffrent à plus de \$100,000, et ne sont que partiellement couvertes par les assurances.

Les Trappistes, au nombre de 107, se sont installés à l'Institut agricole où ils demeureront quelque temps.

Le Monastère détruit fut terminé en 1912. Il remplaçait le vieux Monastère, qui avait été lui-même incendié en 1902.

Tout le monde connaît l'œuvre de prière et de travail manuel que ces bons religieux ont accompli en Canada.

Les Trappistes sont de ceux qui ont le plus fait pour répandre l'éducation agricole dans la Province de Québec, et dans ces dernières années ils avaient développé considérablement leur institut agricole. Nous avons l'espoir que le monastère et toutes ses dépendances se relèveront de leurs cendres pour le plus grand bien de la religion, de la nationalité et du pays.

Nos sympathies aux religieux éprouvés.

Ottawa. — La veille de Noël, l'église de Rockland (Russell) a été détruite par un incendie.

— Les instituteurs bilingues des Écoles séparées d'Ottawa, au nombre de 115 environ, viennent de recevoir le montant de leur salaire, après avoir été pendant plus de deux années sans toucher ce qui leur était dû.

Le montant qui vient d'être ainsi payé s'élève à tout près de \$102,000. La décision du Conseil Privé, que la Commission des écoles séparées d'Ottawa, nommée par le Gouvernement, était *ultra vires*, ayant fait disparaître cette Commission et remis le pouvoir à la Commission légitime, les membres de celle-ci ont décidé que leur première action devait être de payer leurs salaires aux instituteurs.

sc
en
fra
les

fér
O.

dis
da

dar
con
ser
est
par
ceu
mè
ils
app
jam
qui,
con
par
plai

faut
Si l
Chr
cett

y m
tem
tiens
la p
aux